



ASH-Tag 2023

Bericht zum Aktionstag Saubere Hände 05.05.2023

Einladung der Mitarbeitenden für den Aktionstag „saubere Hände“

Mit einem besonderen Angebot beteiligt sich das UKJ an der Kampagne „Aktion saubere Hände“ anlässlich des Internationalen Tages der Handhygiene am 05. Mai.

Passend zum diesjährigen Motto „Mit Hand und Herz“ organisierte das Team der Krankenhaushygiene für alle Mitarbeitenden einen kleinen Wettbewerb im Händedesinfizieren. So soll nicht nur auf dieses wichtige Thema aufmerksam gemacht, sondern auch gezeigt werden, dass die UKJler echte Profis auf diesem Gebiet sind. Bei der Aktion können die Mitarbeitenden das korrekte Desinfizieren in zwei Schritten trainieren. Mit einer speziellen Flüssigkeit werden die Hände im ersten Schritt eingefärbt. War die individuelle Einreibetechnik korrekt, erstrahlen die Hände vollständig in Pink. Bleibt die ein oder andere Stelle weiß, dann kann das Training direkt wiederholt werden, um ein optimales Ergebnis zu erreichen. Damit die Hände anschließend wieder vollständig entfärbt werden, muss mit einer zweiten Flüssigkeit genauso gewissenhaft eingerieben werden.



Spezielle Version der Einladung für Kinder (kleine Patienten) zur Stärkung des Patienten Empowerments

Für unsere kleinen Patienten in der Klinik für Kinder - und Jugendmedizin am UKJ, gibt es eine spezielle Trainings - Seife, welche die Kinderhände gelb färbt.

Richtig gewaschen, verfärben sich die Kinderhände vollständig in leuchtendem Gelb. Richtig mit Wasser abgespült, entfärben sich die Hände von selbst.



Aktionstag 05. Mai 2023

Ganz besondere Unterstützung erhielten wir von unserem „Hygienemonster“. Aber es ist ein nettes Monsterchen. Es hat uns viele Teilnehmer*innen „eingefangen“, lustige Momente beschert und unsere Kinderstationen um eine weitere Ablenkung für die kleinen Patient*innen bereichert.



Auch kleine Monster müssen ihre Hände zuerst desinfizieren.



Aktionstag Saubere Hände am 05. Mai 2023



UNIVERSITÄTS
KLINIKUM
Jena

Aktion
Saubere Hände

Wir wollen PINK sehen!
Und zwar bei Ihnen – am Internationalen Tag der Händehygiene.

Wann? 5. Mai 2023, 10 bis 16 Uhr
Wo? Informationsstand vor Cafeteria Hanfried sowie mobile Teams der Krankenhaushygiene in ZNA, auf ITS und im OP

Wir bieten: Informationen zum Thema Händehygiene und Infektionsprävention, kleine Überraschungen für jeden Teilnehmer und einen Preis für das Team mit den meisten Teilnehmern
Wir suchen: das Team mit dem größten Interesse am Thema Händehygiene und Infektionsprävention.

Und nun hoffen wir auf rege Teilnahme und freuen und auf das, was der Tag so bringen mag.



Mit Hand und Herz



Das diesjährige Motto des Aktionstages lautete „Mit Hand und Herz“ und sollte ein Dankeschön für das gesamte Personal sein, welches die Gesundheit jedes einzelnen Patienten sprichwörtlich in den Händen hat. Dass uns alle Patient*innen am Herzen liegen, spiegelt die rege Teilnahme unserer Kolleginnen und Kollegen des Universitätsklinikums Jena, aus den verschiedensten Bereichen, wider.



Unser spezielles Hände – Desinfektionstraining

In diesem Jahr hatten wir ein ganz spezielles Händedesinfektions -Training vorbereitet - und zwar sehr anschaulich und in **Farbe**! Erst einmal hieß es: Hände mit einer speziellen Flüssigkeit einfärben.



Unser spezielles Hände – Desinfektionstraining

Gründlich einreiben.

Alles richtig gemacht?



Tadaaaa!

Die Hände erstrahlen in Pink! ❤️



Unser spezielles Hände – Desinfektionstraining

Ansicht von Händen, welche das Testmittel angewendet haben.

Der Kontrollstreifen zeigt die identische Färbung, bei korrekter Anwendung.

Diese Hände sind perfekt desinfiziert!



Unser spezielles Hände – Desinfektionstraining

Und hier zeigt sich - deutlich erkennbar - warum Schmuck für eine korrekte hygienische Händedesinfektion absolut kontraproduktiv ist!



Unser spezielles Hände – Desinfektionstraining

Nun wieder mit einem speziellen Entfärber korrekt „zurück“ desinfizieren, danach nahmen die Hände auch wieder ihre natürliche Farbe an.

„It's magic ...“



Impressionen von unseren mobilen Teams

Nicht nur unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter hatten ihre Freude, auch die Kinder in der Klinik für Kinder- und Jugendmedizin durften fleißig üben und stehen in Sachen Händehygiene den Erwachsenen in nichts nach. Hier die Vorbereitung eines unserer mobilen Teams für den Einsatz in der Kinderabteilung.



Impressionen von unseren mobilen Teams

..... aus dem OP

Super!



Das geht noch besser...



Spaßvogel....



Impressionen von unseren mobilen Teams

*.... mit den Kolleginnen
der Neonatologischen
Intensivstation*



Impressionen von unserem Stand



Wir sagen tschüss, bye bye, arrivederci und herzlichen Dank an alle, die diesen Tag mit uns verbracht haben!

Bis zum nächsten Jahr....

Ihr Team der Krankenhaushygiene des
Universitätsklinikums Jena

<https://cms.krz.uni-jena.de/infektionsmedizin/Krankenhaushygiene.html>

